

Le Canada soutient en outre l'approche ponctuelle de la gestion des problèmes d'endettement dans le tiers monde. Il est par ailleurs sensible aux coûts socio-politiques de l'ajustement dans les pays débiteurs. Nous reconnaissons que les politiques de redressement doivent d'une part être crédibles pour les populations des pays moins développés et qu'elles doivent d'autre part maintenir cette crédibilité. Les politiques de redressement doivent d'abord et avant tout mener à une reprise de la croissance économique.

Le Canada accorde une haute priorité à la réalisation d'un consensus international qui déboucherait sur une revitalisation du système commercial multilatéral. Dans cette optique, je compte envoyer une mission ici en septembre, ayant à sa tête le chef de notre direction générale de la politique commerciale, pour rencontrer vos officiels et chercher ensemble les façons de contribuer à réaliser ce consensus.

Mon gouvernement vient tout juste d'annoncer la première d'une série de nouvelles initiatives dans le cadre de la stratégie commerciale nationale du Canada pour accroître les exportations et promouvoir l'investissement. La région de l'Asie et du Pacifique recevra une attention particulière. Nous affecterons d'autres ressources humaines et financières au développement et à la promotion des investissements, des technologies nouvelles et de l'esprit d'entreprise en vue d'assurer une présence économique à long terme et, je l'espère, mutuellement bénéfique dans cette région qui connaît une croissance dynamique.

L'économie de l'Indonésie a connu un essor réel tout au cours des années 1970 et jusqu'en 1981, alors que tous les pays ont été touchés par la récession mondiale. Après l'introduction de mesures correctives en 1983, le climat économique s'est amélioré au point que les institutions financières internationales tout comme les pays donateurs continuent de compter l'Indonésie au nombre des pays dont la solvabilité est excellente. C'est là une réalisation notable pour un pays dont la prospérité est directement liée aux marchés internationaux du pétrole et des produits de base.

En 1984, notre commerce bilatéral a atteint des niveaux sans précédent, et je suis heureux de voir à quel point le Canada participe déjà au développement économique de l'Indonésie. Nous avons fourni à l'Indonésie du matériel LANDSAT, du matériel de manutention du charbon, des chaudières industrielles pour le projet hydro-électrique Suralaya, ainsi que des avions. C'est ainsi que je me rendrai demain à l'île de Lambok à bord d'un Twin Otter conçu et assemblé au Canada. Un contrat a récemment été